

Vos questions / nos réponses

## Mon père, cet alcoolique manipulateur...

Par [Profil supprimé](#) Postée le 06/12/2011 13:09

Bonjour,

Voilà voilà je vais essayer de faire simple, mon père, un homme de 59 ans est totalement habitué par l'alcool. Il n'admet pas être alcoolique, il a pourtant tenter une cure il y a presque 12 ans.

Pour lui, je suis folle, il arrive des fois à me faire croire que tout va bien que j'affabule.

J'ai grandi en me voilant la face seulement là, je suis désespérée...

Ma mère étant décédée depuis 4ans il décline, il perd la mémoire, sa santé physique est fragile.

Je ne sais pas si je dois l'emmener de force voir un spécialiste ou tout simplement le laisser se tuer à petit feu. C'est très difficile au quotidien et je ne fais que crier. Je veux l'aider mais je ne sais plus quoi faire, est-il trop tard ? Merci pour moi et merci pour lui.

---

**Mise en ligne le 07/12/2011**

Bonjour,

Nous comprenons que cette situation puisse être très difficile pour vous à gérer. Votre père semble être en souffrance, et s'être réfugié dans l'alcool pour essayer de gérer ce mal-être. Nous comprenons que votre désir soit qu'il arrête de boire ainsi, et que vous ayez le sentiment "qu'il se tue à petit feu". Votre père n'a cependant trouvé que l'alcool pour essayer d'aller moins mal, et arrêter de boire signifierait pour lui d'avoir à se confronter à quelque chose qui semble être insoutenable depuis plusieurs années.

Il n'est pas possible dans ce type de cas de le forcer à se faire aider. Arrêter de boire, cela veut dire régler le problème de souffrance qui est à la base de tout cela, ou en tout cas le gérer d'une autre manière, ce qui peut prendre beaucoup de temps, même avec de la volonté. Le fait d'aller voir un spécialiste peut être une première étape, mais lui seul peut ensuite réellement s'investir dans un travail de fond sur le plan psychologique, étape nécessaire pour aller vers un mieux être.

Essayer de l'aider peut passer à travers le soutien et le dialogue, si votre relation le permet. Il s'agirait alors de ne plus se focaliser sur ses alcoolisations en soi, mais plutôt d'essayer de repérer quel est le sens, et ainsi de pouvoir l'amener à expliquer ce qui le fait tant souffrir, voire à expliquer ce qui pourrait l'aider. Le fait que vous ayez le sentiment qu'il est manipulateur peut toutefois laisser penser que ce type de dialogue est pour le moment difficile voire impossible.

Face aux difficultés que cela peut représenter de communiquer avec votre père, sachez qu'il existe des lieux qui viennent en aide à l'entourage de personnes alcooliques. L'accueil y est gratuit et confidentiel, et un médecin alcoologue ainsi qu'un psychologue sont là pour vous soutenir et vous conseiller. Vous trouverez ci-dessous les coordonnées d'une structure proche de chez vous. De plus, sachez que notre service téléphonique est à votre disposition tous les jours de 8h à 2h au 0800.23.13.13, appel anonyme et gratuit depuis un poste fixe.

Cordialement.

---

## **Pour obtenir plus d'informations, n'hésitez pas à prendre contact avec les structures suivantes :**

---

### **CSAPA Douar Nevez à Ploermel**

25 boulevard Laënnec  
**56800 PLOERMEL**

Tél : 02 97 73 39 81

Site web : [www.douarnevez.com](http://www.douarnevez.com)

**Accueil du public :** Sur rendez-vous : lundi 8h30-13h30 et de 16h-18h - Mardi 8h30-19h00- Mercredi de 9h00-13h00 - Jeudi 8h-19h et Vendredi 8h30-16h00

**Consultat° jeunes consommateurs :** Sur place, sur rendez-vous. Consultation à la Mission Locale le mardi après-midi ainsi qu'à la Maison des Adolescents de Ploërmel les mercredis toute la journée et à la Maison Pop à Questembert les jeudi après-midi sur rendez-vous.

[Voir la fiche détaillée](#)